
今日烟台
2013年5月6日 星期一

编辑：李楠楠 美编/组版：孙雪娇 ·清早“跳海”C05

清早穿衣下海为洗澡？
一女子在滨海广场海域被救起，自称“想下海洗澡”

□记者 侯艳艳 报道
qlwbhyy@vip. 163 .com

本报5月5日讯 5日早
晨，在滨海广场海域一名20

岁左右的年轻女子身体多半
被海水淹没，被正在附近划
船锻炼的两名市民及时救上
岸，上岸后女子称只是想下
海洗个澡。

5日早晨6点40分，滨海
广场游人稀少，部分早起的
老人正在广场上晨练。突
然，一声呼喊打破了广场的
沉寂，“快来人啊，有个女
孩掉海里了……”滨海广场
的 2名保安人员听到呼喊，
赶紧拨打电话报警，并准备
好救生衣和救生梯，打算开

展救援。
滨海广场保安班长魏

宝存跑到众人围观处，他看
到，一名年龄约有20岁的女
孩站在海水中，正向大海深
处走去，海水渐渐没过了她
的胸部。“女孩的衣服全湿
透了，身体瑟瑟发抖，我正
打算下去救她，看到一艘小
船朝女孩划过来。”魏宝存
说，他隐约看到小船上有两
名男士，看样子像是两名渔
民。“两人把船划到女孩身
边后，女孩迟迟没有上船，
两人开始和她说话，大约过
了两三分钟，他们才把女孩
拽上船。”魏宝存说，小船
划到下海梯处，将女孩拖上
岸边，随后女孩被赶到现场

的民警送走。
赶到现场办案的民警

介绍，他们接警赶到现场
后，看到一艘小船正向海
里的女子靠近，两名市民
将女子救上船。女子被搭
救上岸后，民警随后将女
子送回家中。民警说，这名
女孩年龄 2 0 岁左右，当时
她穿的衣服很单薄，身上
也没有带钱。谈到下海原
因，女孩对民警说“她只是
想下海洗个澡”。

“当时海水正在涨潮，
而且滨海广场海域离海水
浴场很近，女孩穿着衣服洗
澡的可能性很小。”滨海广
场工作人员分析，女孩到海
里可能是想跳海轻生。

滨海广场风景优美，东西
长度为1200米。据滨海广场的
保安人员介绍，每年滨海广场
都 发 生 数 十 起 溺 水 事 件 ，仅
2012年，滨海广场保安人员就
营救了近百名溺水者，其中有
不少是跳海轻生者。

广场物业保安负责人告
诉记者，滨海广场的溺水者中
有不慎失足坠海的，有游泳出
现意外的，还有部分就是跳海
轻生的。由于每年广场发生多
起溺水事件，公司招聘的保安
多数都熟悉水性，每年还要对
保安进行专业的救援培训。

“ 为 保 证 游 客 和 市 民 安
全，广场保安人员全天24小时
巡逻。”广场工作人员介绍，由
于许多轻生者都选择在傍晚
至清晨人流较少时跳海，保安
巡逻可以第一时间营救溺水
者。

广场保安班长魏宝存说，
他们大多是 2 0多岁的年轻女
孩，因感情受挫而跳海。至于
地点选择在滨海广场，许多市
民猜测是这里海岸线环境优
美，交通也较方便。
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一年近百人溺水

年轻女子为主

杨絮漫天飞 过敏增三成
专家提醒，过敏市民避免在杨、柳树集中区域活动，过敏后一定不要挠

记者通过派出所联系
到救人者孙永超老先生。
今年 6 3岁的孙先生退休后
为了消遣锻炼，早晨经常
在滨海广场附近划船，有
时也钓钓鱼。他说，早晨他
正和朋友郑先生划船，在
距 离 海 边 1 0 0 米 左 右时看
到岸边围了许多人，“感觉
到有事情发生，我们就向
海边划去，随后看到一名

女孩站在海里，海水已经
漫过了胸部。”孙先生说，
情况紧急，他们用力划桨
向女孩靠拢，岸上的保安
和民警也向他们招手示意
去救人。

“女孩被冻得脸色苍白，
我们想拉女孩上船，女孩却
拒绝了，称她不想上船。”孙
先生说，他和朋友只好一起
劝解她。“你这么年轻，有什

么事情不能解决的。”“姑娘，
有困难我们帮你，海水太凉
先上船吧”……两人劝说了
几分钟后，看到女子的表情
有了些变化，一起将女子拖
拽上船。

孙先生将女子拖上岸
后，许多人都称赞他们的救
人举动。“我想大家看到这种
情况，都会搭把手的，这种小
事儿不足挂齿。”孙先生说。

救人者孙先生：

苦劝后和朋友将女子拖上船

隔通讯员 王婧 邓月华
隔记者 宋佳 见习记者
王伟平 报道
qlwbsj@vip. 163 .com

最近这几天天气转暖，
烟台好多地方开始飘起杨
絮。不少市民外出踏青，纷
飞的杨絮却让不少过敏体
质的人烦恼。毓璜顶医院皮
肤科、变态反应科过敏患者
激增三成，专家提醒，避免
接触过敏原，外出最好“全
副武装”。

“不知道啥过敏，手臂
起了不少红疹，鼻涕眼泪流
个不停。”5日上午 1 1点多，
在毓璜顶医院皮肤科，市民
孙敏在描述病情时，连续打

了五六个喷嚏，不时拿出手
帕擦擦鼻涕。

记者看到，孙敏的手臂、
面颊起着一片片红点点，有
抓破的痕迹。孙敏说，“痒得
晚上睡不着，像是有虫子在
爬。”经进一步的了解排查 ,

医生初步认为孙敏可能是杨
絮过敏。

近来，随着气温上升，
像孙敏这样对杨絮过敏的
市民不在少数，据毓璜顶医
院皮肤科、变态反应科近几
天的门诊数据显示，相较上
周，过敏患者门诊量激增三
成。

中午12点左右，记者准
备离开时，在毓璜顶医院变
态反应科门诊外，还有十多

名过敏患者等待问诊。“平
均一上午每名专家至少要
看 5 0名过敏患者。”变态反
应科一位专家介绍。

“过敏体质的人接触或
者吸入杨絮、柳絮等后，容
易引起流鼻涕、打喷嚏、呼
吸急促等过敏性症状。”毓
璜顶医院变态反应科专家
强调，如果出现过敏反应，
一定不要挠，先用水冷敷，
如果皮肤红肿和瘙痒症状
还 未 缓 解 ，及 时 到 医 院 就
诊。

专家建议，对杨絮过敏
者应减少外出，尤其避免在
杨柳树集中的区域活动。外
出时，可采取戴口罩、眼镜、
纱巾等防护措施。

5日中午，福海路丽景
家园小区里到处飘舞着白
杨树的花絮。在该小区里，
杨树的飞絮很多。小区居民
周女士说，她对杨树的飞絮
过敏，现在就开始戴着口罩
出行，否则吸进杨絮后，喉
咙和鼻子里总觉得又痒又

不舒服。
“小区里没有杨树，主要

是福海路上的高大的白杨树
飞絮飘进小区的”。在丽景家
园小区旁，记者见到，在近200

米间距里，共有22棵大杨树。
福海路环卫工则告诉记

者，可能是因为杨树飞絮的原

因，近期容易咳嗽。在市区红
旗东路一小区和环山路金沟
寨立交桥路段也是有大片的
杨树。

据了解，烟台主城区里存
在大面积杨树的地区，除了福
山夹河沿岸、只楚等地外，还
有莱山区环山路等区域。

■记者探访

市区杨树真不少

烟台市园林处绿化科邹科
长说，目前烟台市栽种的白杨
树属于浅根系的树种，存在着
雌性杨树飞絮扰民等问题，道
路旁和新小区，新栽的树，一般
会不栽种白杨树。

据介绍，部分杨树春天会飘
杨絮，秋天落叶较多，给小区清扫

带来不便，过高的杨树也会影响
居民生活。“目前芝罘区的杨树一
般都栽于二三十年前，新小区一
般不提倡栽种杨树，还是以栽种
景观树种为主。”烟台市园林处工
作人员说，其他区域将来可能会
根据情况，适当栽种不飘飞絮的
雄杨树。

■市园林处回应

将来会选择性栽种

女子被两名市民救上小船。 市民供图
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